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CONSIGLIO COMUNALE DEL 22 GIUGNO 2020 
SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

(IN VIDEOCONFERENZA) 
 

(IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 
SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 
Presieduto da Alessandro Fucito, il Consiglio Comunale si è riunito alla presenza di 25 
consiglieri.  
Nell'ora precedente, sotto la presidenza di Salvatore Guangi, si è svolto il Question Time, 
con interventi dei consiglieri: Vincenzo Moretto (Misto – Lega Salvini Napoli) sugli 
interventi realizzati dalla società “Uno Outdoor” nell'ambito del  progetto “Monumentando”, 
in particolare sul restauro delle Torri Aragonesi e sulla manutenzione delle fontane 
Maruzza e Spinacorona, con risposta dell'assessore alle Politiche urbane Carmine 
Piscopo; Marco Nonno (Misto – Fratelli d'Italia) sulla situazione dell'affidamento del teatro 
di Via Speranzella all'associazione “La Giostra”, con risposta dell'assessora al Patrimonio 
Alessandra Clemente. 
 
APPELLO INIZIALE 
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LUIGI DE 
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22.06.2020 APPELLO 
INIZIALE

SINDACO P P A P A P A

Andreozzi 
Rosario

Colella Sergio Langella Ciro Quaglietta Alessia

DEMA P DEMA P Misto P La Città A

Arienzo Federico Coppeto Mario Lanzotti Stanislao Santoro Andrea

PD A Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra P Forza Italia A Misto (Fratelli d'Italia - 

Alleanza Nazionale) A

Bismuto Laura De Gregorio 
Elena

Madonna 
Salvatore

Sgambati 
Carmine

Misto P DEMA P PD A Italia Viva P

Brambilla Matteo Esposito Aniello Matano Marta Simeone Gaetano

M5S A PD A M5S A Misto P

Buono Stefano Frezza Fulvio Mirra Manuela Solombrino 
Vincenzo

Verdi - Stasteriati P Misto P Italia Viva P Misto P

Caniglia Maria Fucito Alessandro Moretto Vincenzo Troncone 
Gaetano

Misto P Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra P Misto (Lega Napoli Salvini) A Misto A

Capasso Elpidio Gaudini Marco Mundo Gabriele Ulleto Anna

DEMA P Verdi - Sfasteriati P Italia Viva P Misto A

Carfagna Maria 
Rosaria

Giova Roberta Nonno Marco Venanzoni Diego

Forza Italia A La Città A Gruppo Misto (Fratelli d'Italia - 
Alleanza Nazionale) A La Città A

Cecere Claudio Guangi Salvatore Pace Salvatore Vernetti 
Francesco

DEMA A Forza Italia P DEMA P DEMA P

Coccia Elena Guida Chiara Palmieri 
Domenico

Zimbaldi Luigi TOT Presenti 25

Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra P Sinistra Napoli in Comune a 
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Sono intervenuti per questioni urgenti, ai sensi dell'articolo 37 del Regolamento del 
Consiglio, vari consiglieri.  
Roberta Giova (La Città) si è soffermata sulla necessità di tenere alta l'attenzione sulla 
puntuale erogazione degli assegni di cura, rispetto alla quale si registrano enormi ritardi, 
come segnalato da molte associazioni attive sul territorio. 
Marta Matano (Movimento 5 Stelle) è intervenuta sulle condizioni della città dopo nove 
anni di Amministrazione de Magistris. Zone come il quartiere Posillipo sono in totale stato 
di abbandono, con strade dissestate e verde pubblico non curato. Stessa situazione negli 
archivi cittadini e nel Museo Civico, un patrimonio inestimabile mai veramente valorizzato 
e reso fruibile ai cittadini. 
Marco Gaudini (Verdi Sfasteriati) ha ricordato l'episodio di violenza dello scorso 17 giugno, 
quando due persone hanno aggredito e minacciato i dipendenti e vandalizzato la struttura 
comunale di Via Santa Margherita a Fonseca, afferente all'Area Welfare. Occorre 
rivalutare le misure di smart working per alcuni profili, ha sottolineato, a garanzia della 
sicurezza dei dipendenti, o in alternativa spostare alcuni uffici in strutture più controllate 
come lo stesso Palazzo San Giacomo. 
Matteo Brambilla (Movimento 5 Stelle) è intervenuto sullo scontro istituzionale e politico tra 
il sindaco de Magistris e il presidente della Regione Campania Vincenzo De Luca, 
consumato in danno dei cittadini che attendono risposte per l'emergenza sanitaria, e 
sull'attacco di pirati informatici al sito del Comune, rispetto al quale non sono state date 
informazioni trasparenti alla richiesta di approfondimenti presentata a tutela delle migliaia 
di cittadini che hanno visto violati i propri dati. 
Presieduta dal vicepresidente Fulvio Frezza, la seduta è proseguita con Nino Simeone 
(Misto), che ha posto il problema della cauzione da pagare per le luci votive cimiteriali per 
denunciare che la maggior parte degli uffici presso le Municipalità sono tuttora chiusi e che 
c'è necessità di attuare un sistema di controllo sui cantieri aperti in città. 
Vincenzo Moretto (Misto – componente Lega Napoli Salvini) si è soffermato sulle diverse 
problematiche economiche degli ultimi giorni, in particolare sulla crisi produttiva che 
coinvolge centinaia di migliaia di lavoratori campani; drammi ai quali la politica deve 
essere in grado di dare risposte efficaci. Ridefinizione dello smart working per i dipendenti, 
gestione dei senza dimora, attenzione alle famiglie indigenti che vivono nelle case del 
Comune: sono solo alcuni dei temi, ha concluso, sui quali negli ultimi dieci mesi di 
consiliatura dovranno essere messe in campo azioni concrete. 
Ciro Langella (Misto) ha ricordato la presentazione, da parte della cooperativa sociale 
“Gesco”, di un servizio di “car sharing” in città. Un'iniziativa della quale l'Amministrazione 
non era a conoscenza, nonostante si tratti di un servizio che presuppone una serie di 
autorizzazioni. Occorrono risposte da parte dell'amministratore della cooperativa, anche 
con controlli della Polizia Locale. 
Carmine Sgambati (Italia Viva) ha posto l'accento sulle dichiarazioni del sindaco rispetto 
alla capacità di Napoli di risollevarsi dalla crisi mentre, di contro, si registrano la mancata 
ripresa in presenza delle attività delle commissioni consiliari e la mancata difesa dei 
rappresentanti della Polizia Locale oltraggiati durante lo svolgimento del proprio servizio. 
Occorre un patto di fine legislatura nell'interesse della collettività, per segnare un cambio 
di passo rispetto alle cose che non funzionano. 
Salvatore Guangi (Forza Italia) ha ripreso la questione degli assegni di cura e delle 
difficoltà di molte famiglie alle prese con fragilità che vanno tutelate con urgenza erogando 
le somme dovute, vista anche la disponibilità dei fondi erogati da più di un anno dalla 
Regione. Va poi affrontata con serietà la situazione disastrosa del verde pubblico nelle 
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periferie, dove anche le associazioni hanno messo a disposizione il proprio aiuto per gli 
interventi più urgenti. 
Andrea Santoro (Misto – Fratelli d'Italia) ha ricordato la proposta di riaprire tutti gli spazi 
verdi cittadini e in particolare il Parco dei Camaldoli, ancora chiuso, che potrebbe costituire 
una valvola di sfogo importante soprattutto nella stagione estiva. Bisognerebbe riaprirlo 
quanto prima, verificare le violazioni che sono avvenute lungo il suo perimetro e restituirlo 
alla cittadinanza. Va poi segnalato che, a causa del Covid, quest'anno non sono state 
realizzate nel Parco le vie “spezzafuoco” da parte della Forestale; bisogna provvedere 
quanto prima, attraverso la Città Metropolitana, per stabilire un presidio e un monitoraggio 
efficace. 
Rosario Andreozzi (DemA) ha annunciato la presentazione di una proposta di delibera sul 
patrimonio disponibile del Comune di Napoli che prevede la possibilità, per le famiglie 
occupanti, di poter acquistare gli alloggi e procedere alla regolarizzazione della loro 
posizione. 
 
Presieduto da Sandro Fucito, il Consiglio Comunale ha proseguito i lavori con la 
discussione sulle delibere all'ordine del giorno. 
Per appello nominale è stata votata la delibera di proposta al Consiglio 160 del 18 maggio 
2020 relativa all'acquisizione al patrimonio comunale di alcune aree residuali di proprietà 
privata per la realizzazione del Parco della Marinella. Con 20 voti favorevoli, 8 contrari  e 3 
astensioni, la delibera è stata approvata a maggioranza. 
 
VOTAZIONE DELIBERA n. 160 
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LUIGI DE 
MAGISTRIS

22.06.2020 VOTAZIONE 
DELIBERA 160

SINDACO Sì P A P A P A

Andreozzi 
Rosario

Colella Sergio Langella Ciro Quaglietta Alessia

DEMA Sì DEMA Sì Misto Sì La Città A

Arienzo Federico Coppeto Mario Lanzotti Stanislao Santoro Andrea

PD A Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra Sì Forza Italia NO Misto (Fratelli d'Italia - 

Alleanza Nazionale) NO

Bismuto Laura De Gregorio 
Elena

Madonna 
Salvatore

Sgambati 
Carmine

Misto Sì DEMA Sì PD A Italia Viva AST

Brambilla Matteo Esposito Aniello Matano Marta Simeone Gaetano

M5S NO PD A M5S NO Misto A

Buono Stefano Frezza Fulvio Mirra Manuela Solombrino 
Vincenzo

Verdi - Stasteriati Sì Misto Sì Italia Viva AST Misto Sì

Caniglia Maria Fucito Alessandro Moretto Vincenzo Troncone 
Gaetano

Misto Sì Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra Sì Misto (Lega Napoli Salvini) NO Misto A

Capasso Elpidio Gaudini Marco Mundo Gabriele Ulleto Anna

DEMA Sì Verdi - Sfasteriati Sì Italia Viva AST Misto NO

Carfagna Maria 
Rosaria

Giova Roberta Nonno Marco Venanzoni Diego

Forza Italia A La Città A Gruppo Misto (Fratelli d'Italia - 
Alleanza Nazionale) A La Città A

Cecere Claudio Guangi Salvatore Pace Salvatore Vernetti 
Francesco

DEMA Sì Forza Italia NO DEMA Sì DEMA Sì TOT Astenuti 3

Coccia Elena Guida Chiara Palmieri 
Domenico

Zimbaldi Luigi TOT Favrevoli 20

Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra Sì Sinistra Napoli in Comune a 

Sinistra Sì Napoli Popolare NO Misto Sì TOTContrari 8
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A maggioranza, col voto contrario del Movimento 5 Stelle, è stata poi approvata 
l'inversione dell'ordine dei lavori proposta dal consigliere Vincenzo Solombrino (Misto) per 
discutere prima della delibera 168, sulle misure temporanee a sostegno delle attività di 
somministrazione al pubblico di alimenti e bevande e sulla proposta al Consiglio di 
modifica dell'art. 15 del regolamento sui dehors, e della delibera 178, riguardante alcune 
modifiche al regolamento sul commercio in aree pubbliche. 
 
L'assessora alle Attività produttive Rosaria Galiero ha illustrato la delibera 168 ricordando 
il lavoro di approfondimento svolto con la commissione competente per la costruzione 
dell'atto, che va nella direzione di integrare le misure nazionali a favore delle attività 
produttive e a sostegno della ripresa, ampliando la possibilità di occupare in modo 
gratuito, nel rispetto delle regole del Codice della Strada e di quelle a tutela del decoro 
urbano, spazi ulteriori per favorire il rispetto delle misure in materia di distanziamento 
sociale. 
Nel dibattito successivo è intervenuto Matteo Brambilla (Movimento 5 Stelle), che ha 
espresso critiche sia rispetto alla modalità utilizzata, quella di disciplinare la materia con 
una delibera di Giunta lasciando al Consiglio la possibilità di esprimersi su un solo articolo, 
il 9, oggetto della delibera, sia rispetto ai contenuti, che allargano le maglie del 
regolamento in materia tralasciando altri aspetti fondamentali per la vita dei cittadini, come 
la tutela del decoro e il rispetto del Codice della Strada. 
Vincenzo Moretto (Misto – componente Lega Napoli con Salvini) ha criticato la delibera 
perché la sua impostazione stravolge le regole già fissate mettendo così a rischio anche il 
futuro della città. 
Vincenzo Solombrino, presidente della commissione Commercio e Attività Produttive, ha 
condiviso lo spirito della proposta, che va nel solco dei provvedimenti nazionali, e ha 
ricordato lo sforzo compiuto sin dall'inizio della pandemia per sostenere le difficoltà degli 
operatori economici. 
Mario Coppeto (Napoli in Comune a Sinistra) ha invitato a verificare la tenuta del 
provvedimento, che non può che avere un carattere di temporaneità in attesa 
dell'evoluzione della crisi; occorrerà poi ripensare ai modi di vivere i luoghi della città. 
Marta Matano (Movimento 5 Stelle) ha annunciato l'uscita dall'aula al momento del voto 
dichiarando che la delibera è contraddittoria in quanto favorisce gli operatori commerciali a 
scapito dei diritti delle persone.  
Salvatore Guangi (Forza Italia) ha annunciato il suo voto favorevole a sostegno di una 
categoria fortemente penalizzata dalla crisi.  
Anna Ulleto (Misto) ha condiviso il giudizio positivo del consigliere Guangi e la posizione a 
favore dell'atto deliberativo, così come Nino Simeone (Misto), che ha dichiarato il suo 
convinto consenso a favore di un provvedimento che darà fiato a un settore in grande crisi. 
La delibera, votata per appello nominale, è stata quindi approvata con 21 voti favorevoli e 
4 astensioni. 
 
VOTAZIONE DELIBERA  N. 168 
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P A

LUIGI DE 
MAGISTRIS

22.06.2020 VOTAZIONE 
DELIBERA 168

SINDACO Sì P A P A P A

Andreozzi 
Rosario

Colella Sergio Langella Ciro Quaglietta Alessia

DEMA Sì DEMA Sì Misto Sì La Città A

Arienzo Federico Coppeto Mario Lanzotti Stanislao Santoro Andrea

PD A Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra Sì Forza Italia A Misto (Fratelli d'Italia - 

Alleanza Nazionale) A

Bismuto Laura De Gregorio 
Elena

Madonna 
Salvatore

Sgambati 
Carmine

Misto Sì DEMA Sì PD A Italia Viva AST

Brambilla Matteo Esposito Aniello Matano Marta Simeone Gaetano

M5S A PD A M5S A Misto Sì

Buono Stefano Frezza Fulvio Mirra Manuela Solombrino 
Vincenzo

Verdi - Stasteriati A Misto Sì Italia Viva AST Misto Sì

Caniglia Maria Fucito Alessandro Moretto Vincenzo Troncone 
Gaetano

Misto Sì Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra Sì Misto (Lega Napoli Salvini) A Misto A

Capasso Elpidio Gaudini Marco Mundo Gabriele Ulleto Anna

DEMA Sì Verdi - Sfasteriati A Italia Viva AST Misto Sì

Carfagna Maria 
Rosaria

Giova Roberta Nonno Marco Venanzoni Diego

Forza Italia A La Città A Gruppo Misto (Fratelli d'Italia - 
Alleanza Nazionale) A La Città A

Cecere Claudio Guangi Salvatore Pace Salvatore Vernetti 
Francesco

DEMA Sì Forza Italia Sì DEMA Sì DEMA Sì

Coccia Elena Guida Chiara Palmieri 
Domenico

Zimbaldi Luigi TOT Favrevoli 21

Sinistra Napoli in Comune a 
Sinistra Sì Sinistra Napoli in Comune a 

Sinistra Sì Napoli Popolare AST Misto Sì TOT Astenuti 4
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L'assessora Galiero ha illustrato anche la delibera 178 sul differimento del pagamento dei 
canoni di concessione nelle aree mercatali. Un provvedimento, ha detto, che intende dare 
sostegno alla parte produttiva della città in un momento di difficoltà e che per ora prevede 
il differimento a settembre dei pagamenti. Si intende avviare in sede Anci una battaglia per 
ottenere l'esenzione dei canoni per l'intero 2020.  
Il presidente della commissione Solombrino si è dichiarato a favore dell'atto ed ha 
auspicato che si arrivi all'esenzione dal pagamento del canone.  
Matteo Brambilla ha annunciato voto favorevole del gruppo Movimento 5 Stelle. Sostegno 
condiviso da Vincenzo Moretto (Misto - Componente Lega Napoli Salvini), Nino Simeone 
(Misto) e Salvatore Guangi (Forza Italia).  
La delibera è stata approvata a maggioranza con l'astensione di Manuela Mirra (Italia 
Viva). 
 
Il Consiglio ha ascoltato dall'assessora Rosaria Galiero la relazione introduttiva alla 
delibera 45 del 17 Febbraio 2020 riguardante il riconoscimento del debito fuori bilancio 
derivante da lavori di somma urgenza effettuati presso i plessi scolastici “Alfano” e 
“Bracco” nel quartiere Soccavo a seguito delle avverse condizioni meteo del 21 e 22 
dicembre 2019.  
Marta Matano (Movimento 5 Stelle) ha sottolineato il costante ricorso da parte delle 
Municipalità, peraltro senza finanziamenti propri, a questa tipologia di interventi, 
Vincenzo Moretto (Misto – Lega Napoli Salvini) ha criticato gli interventi di somma 
urgenza, che potrebbero non essere necessari se si procedesse a una corretta 
programmazione di edilizia scolastica. 
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Matteo Brambilla (Movimento 5 Stelle) ha ribadito il voto contrario del proprio gruppo 
anche in considerazione del fatto che una ordinaria manutenzione degli edifici renderebbe 
superfluo il ricorso a questo tipo di interventi. 
La delibera 45, votata con appello nominale, è stata approvata con 19 voti favorevoli e 5 
astensioni. 
 
VOTAZIONE DELIBERA n. 45 

 
 
I lavori dell'Aula sono proseguiti con la delibera 565 del 29 Novembre 2019, relativa alla 
presa d'atto del programma di valorizzazione dell'ex Convento di Sant' Eframo Nuovo, già 
Opg, all'approvazione dello schema di accordo di valorizzazione, alla dichiarazione di 
prevalente interesse pubblico al mantenimento dell'edificio denominato ex Mensa e 
all'acquisizione al demanio comunale. Il provvedimento è stato illustrato dall'assessore alle 
Politiche urbane Carmine Piscopo.  
L'assessore ha ricordato che la delibera si inscrive nell'ambito del federalismo demaniale e 
prevede un accordo e un programma di valorizzazione del bene in sinergia con il 
Demanio, il Mibact e la Soprintendenza. Piscopo ha poi descritto le funzioni e la 
destinazione sociale delle attività previste nel programma di valorizzazione, definite 
attraverso una attenta analisi di contesto, l'individuazione delle forme finanziarie per la 
valorizzazione e una stima precisa dei tempi per la realizzazione del programma. 
Nel dibattito è intervenuto il presidente della commissione Politiche urbane Mario Coppeto, 
che ha ricordato il lavoro svolto in Commissione sul tema: una opportunità importante di 
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sviluppo del territorio cittadino, che trasforma un luogo di sofferenza in un luogo di 
apertura al territorio. 
Vincenzo Moretto (Misto – Componente Lega Salvini Napoli) ha ricordato alcune criticità 
della della vicenda, anche di carattere giudiziario, che andrebbero chiarite. Non bisogna 
dimenticare, inoltre, che all'interno di questa struttura è stato compiuto un atto illecito 
attraverso la sua occupazione, e quella di oggi appare nient'altro che una sanatoria a 
discapito del Demanio e dell'Amministrazione. 
Elena Coccia (Napoli in Comune a Sinistra) ha ricostruito la storia di sofferenza dell'ex 
Opg, che si è interrotta solo nel 1980. Questa delibera segna un passaggio importante per 
la riqualificazione del quartiere, che andrà coinvolto per la riqualificazione di un luogo 
“liberato” e non “occupato”. 
Matteo Brambilla (Movimento 5 Stelle) è intervenuto su alcuni punti della delibera per 
chiedere come si farà a conciliare la storia pregressa dell'Opg e le attività già esistenti 
nella struttura, con le prospettive per il futuro; chi ha deciso le attività e le funzioni che 
verranno svolte per garantire anche la redditività dell'edificio? Su questo non c'è stato un 
dibattito in seno al Consiglio comunale. Ha chiesto inoltre come verrà regolamentata da 
parte del Comune la gestione del bene. Per queste ragioni ha annunciato l'astensione del 
suo gruppo politico. 
Rosario Andreozzi (DemA) ha ricordato gli interventi di carattere sociale svolti all'interno 
della struttura. Ha evidenziato che il Consiglio può dare il suo contributo nell'accordo di 
programma con il Mibact, un'occasione storica per la città e per la riqualificazione del 
quartiere Materdei.  
Andrea Santoro (Misto – Fratelli d'Italia) ha evidenziato il fallimento totale della gestione 
del patrimonio comunale da parte di questa Amministrazione, che non giustifica l'enfasi 
con la quale si discute oggi della delibera. Si tratta di uno spazio occupato abusivamente a 
beneficio di piccoli gruppi, e non è così che si dovrebbero svolgere le iniziative sociali. 
Queste strutture saranno libere solo quando gli occupanti abusivi saranno cacciati, e 
bisogna avere il coraggio di ammettere che questo non è altro che un piacere fatto a un 
centro sociale vicino all'Amministrazione. Per questo ha annunciato il suo voto contrario. 
Nella replica l'assessore Piscopo ha invitato a tenere in considerazione che si sta 
discutendo del patrimonio indisponibile, per sua natura destinato a fini sociali, e quindi 
ampiamente previsti nel programma di valorizzazione della struttura. Al consigliere 
Brambilla ha chiarito che c'è stato un percorso partecipato per la definizione delle funzioni 
da svolgere e che, sul piano finanziario, non ci sono preclusioni, purché vengano rispettate 
le finalità pubbliche del progetto. A Santoro ha precisato che la procedura di acquisizione 
del bene è partita molto prima dell'attivazione collettiva delle attività. 
Messa in votazione per appello nominale, la delibera è stata approvata a maggioranza con 
19 voti favorevoli, 2 voti contrari e 2 astensioni. 
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VOTAZIONE DELIBERA n. 565 
 

 
 
L'assessore Piscopo ha quindi illustrato la delibera successiva, la 96, sull'attuazione del 
Programma di Riqualificazione Urbana di Soccavo in base agli accordi con lo Iacp 
approvati con delibera di Giunta comunale 368/2019. Nell'ambito dell'accordo di 
programma sottoscritto con la Regione, ha spiegato Piscopo, con il quale vengono 
trasferiti suoli dallo Iacp al Comune, si escludono circa 7500 particelle su ventimila per 
l'esistenza di contenziosi ancora non risolti con i privati.  
Sull'argomento sono intervenuti Matteo Brambilla e Andrea Santoro per annunciare il loro 
voto contrario, motivato soprattutto dal lungo tempo trascorso dall'inizio della vicenda e da 
una serie di errori compiuti dall'Amministrazione nella trattazione della questione.  
Rosario Andreozzi (DemA) ha invece espresso il proprio consenso sui contenuti e sulla 
finalità della delibera. 
L'atto, votato per appello nominale, è stato approvato con 18 voti favorevoli e 5 astensioni. 
 
 
 
 
 



             
              Area Consiglio Comunale 
Servizio Ufficio Stampa del Consiglio Comunale 
 

Via Verdi 35 – 80133 Napoli – Italia – tel (+39) 0817959769-70-71-74-75 fax (+39) 081 
7959777consiglio.stampa@comune.napoli.it   
Capo Ufficio Stampa giuseppe.imperatore@comune.napoli.it  
www.comune.napoli.it 

 
VOTAZIONE DELIBERA n. 96 
 

 
 
Nella parte finale della seduta si è deciso di affidare alla valutazione e alla sintesi 
dell’Amministrazione comunale, e in particolare del vicesindaco Panini, perché questi li 
sottoponga nuovamente alla valutazione del Consiglio, i documenti presentati nel mese di 
maggio contenenti proposte operative per contrastare gli effetti sanitari sociali ed 
economici dell’emergenza (in particolare di una mozione a firma dei consiglieri Santoro e 
Nonno e di tre ordini del giorno a firma rispettivamente del consigliere Moretto, dei 
consiglieri Gaudini e Buono e del Gruppo Napoli in Comune a Sinistra).  
 
È stato invece approvato all’unanimità un ordine del giorno presentato dal consigliere 
Vincenzo Moretto per l’istituzione, nell’area posta all’ingresso dell’autostrada e della 
tangenziale in Via Emanuele Gianturco, di un “Giardino della memoria” dedicato ai medici 
vittime del Coronavirus. 
Sono stati subito dopo approvati, entrambi all’unanimità, due ordini del giorno sottoscritti 
da tutti i gruppi: il primo propone l’adesione alla campagna di Amnesty International per il 
rispetto dei diritti umani e la fine della tutela maschile sulle donne in Arabia Saudita; il 
secondo impegna la Giunta a preordinare gli atti necessari affinché in ogni ufficio dell’Ente 
sia installato un defibrillatore. 
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Il Consiglio ha quindi ascoltato, come deciso nell’ultima Conferenza dei Capigruppo, le 
informative degli assessori su particolari argomenti.  
L’assessore al Verde Luigi Felaco ha informato il Consiglio sulle aree verdi oggetto di 
finanziamento da parte della Città Metropolitana e della Regione Campania, spiegando 
che, in un rapporto di collaborazione con l’Ente regionale, il Comune si è attivato per 
raccogliere presso le dieci Municipalità indicazioni sulle aree che necessitano di interventi 
di riqualificazione, mentre ai parchi gestiti centralmente sono stati destinati i finanziamenti 
della Città Metropolitana. 
All’informativa di Felaco sono seguiti gli interventi di Andrea Santoro, Marco Gaudini e 
Mario Coppeto, che hanno chiesto di riconsiderare gli interventi per una loro più equa 
distribuzione sul territorio. 
L’assessora Alessandra Clemente ha a sua volta informato il Consiglio su due argomenti. 
Innanzitutto, sui provvedimenti assunti in materia di mobilità sostenibile, soffermandosi 
sulle procedure pubbliche messe in atto per incentivare l’uso, accanto ai trasporti pubblici, 
di modalità alternative come monopattini, biciclette in sharing e colonnine elettriche; il tutto 
in funzione della sostenibilità ambientale e grazie a importanti finanziamenti governativi in 
arrivo. In secondo luogo, l’assessora ha relazionato sulla esclusione di Villa Ebe dal Piano 
delle dismissioni del patrimonio comunale disponibile.  
Nel dibattito seguito alle informative sono intervenuti Elena Coccia (Napoli in Comune a 
Sinistra) e Rosario Andreozzi (DemA). Coccia ha suggerito l’adozione di analoghe misure 
di mobilità sostenibile nel centro storico della città e ha ricordato, sulla vicenda di Villa 
Ebe, l’impegno del proprio gruppo per sottrarre la struttura, insieme al Mercato Ittico e 
all’Ippodromo di Agnano, al piano delle dismissioni. Andreozzi ha definito la fine del 
progetto di bike sharing dell’associazione Cleanap “un vero e proprio schiaffo alla parte 
sana e vitale della città”. 
  
Esauriti tutti i quattordici punti all’ordine del giorno, il presidente Fucito ha dichiarato chiusa 
la seduta. 


